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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung der Steuerungsgruppe Fairtrade Stadt 

Aurich 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 22.03.2022 

 Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

 Sitzungsende: 18:05 Uhr 

 Ort: Ratssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 
 
Vorsitzende  
Frau Monika Gronewold  
 
stv. Vorsitzender  
Herr Gert Pohlenz-Schohaus  
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Menko Bakker als Vertreter für Frau Buss 
Frau Erika Biermann als Vertreterin für Herrn Haßbargen 
Frau Dore Löschen  
Herr Reinhard Warmulla  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Marianne Kirsch-Tiffert  
 
Gäste  
Frau Mareike Neudeck  
 
von der Verwaltung  
Herr Florian Hartmann als Protokollführer 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Sarah Buss  
Frau Viola Czerwonka  
Herr Udo Haßbargen  
Frau Heidrun Weber  
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Beratende Mitglieder  
Frau Sultana Alim  
Herr Günther Kahle  
Herr Olaf Schiller  
Herr Stephan Schmidt  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Die Vorsitzende Frau Gronewold eröffnet die Sitzung. 
 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
 
TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
 
 
 
TOP 4 Genehmigung des Protokolls vom 21.02.2022 
 
Das Protokoll vom 21.02.2022 wird bei zwei Enthaltungen wegen nicht-Teilnahme geneh-
migt. 
 
 
 
TOP 5 Verpflichtung beratender Mitglieder 
 
Frau Mareike Neudeck wird von Frau Gronewold über ihre Pflichten als beratendes Mitglied 
der Steuerungsgruppe belehrt und sodann verpflichtet. 
 
 
TOP 6 Fortführung Roadmap 2022 
 
Herr Hartmann erläutert den aktuellen Sachstand zur Thematik Faire KITAs. Bis zur Sitzung 
der Steuerungsgruppe haben sich sieben KITAs für die Informationsveranstaltung am 
27.04.2022 angemeldet (vier städtische KITAs, drei in freier Trägerschaft). Zwei Wochen vor 
der Veranstaltung wird seitens des Schulamtes eine E-Mail mit einer Terminerinnerung an 
alle KITAs versandt. 
 
Weitere Punkte wie Verteilung von Fairer Schokolade an die Mitarbeiter des Rathauses, der 
erste Post im Intranet der Stadt Aurich oder das Faire Weihnachtspräsent auf der letzten 
Ratssitzung in 2021 wurden bereits realisiert. Im Rathaus wurde Coca-Cola durch Fritz Kola 
ersetzt. Ebenfalls finden die Sitzungen der Steuerungsgruppe ab dieser Sitzung öffentlich 
statt. 
 
In der nächsten Sitzung am 11.05.2022 werden die Junge DEHOGA und DEHOGA eingela-
den, um die Hotels im Stadtgebiet zu ermutigen, Faire Schokolade als Willkommensge-
schenk für die Gäste auszulegen. 
 
Im Übrigen sollen die noch offenen Punkte der Roadmap sukzessive abgearbeitet werden. 
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TOP 7 Earth Hour 2022 
 
Wie im Vorjahr wird die Stadt Aurich das Licht im Rathaus und einigen Außenstellen am 
26.03.2022 von 20:30 bis 21:30 Uhr abschalten. Eine weitere Aktion, an der sich die Steue-
rungsgruppe beteiligen könnte, ist nicht geplant. Es wird vorgeschlagen, zur EarthHour 2023 
eine gemeinsame Aktion mit dem Umweltausschuss zu planen. 
 
 
TOP 8 Faire Beschaffung im Rathaus 
 
Frau Gronewold verliest den Antrag zur Fairen Beschaffung im Rathaus, der von allen Frak-
tionen gemeinsam gestellt werden soll. Bezüglich des Punktes Nr. 3 („Zur Schaffung von 
Transparenz soll die Verwaltung eine Kostenübersicht ausarbeiten, die die finanziellen Aus-
wirkungen eines Wechsels auf nachhaltige Lieferanten für die Stadt darstellt.“) gibt es sei-
tens der CDU und SPD noch Bedenken, da dieser Prüfauftrag mit großem Verwaltungsauf-
wand verbunden ist. 
 
Herr Pohlenz-Schohaus verweist auf die Wichtigkeit des Antrags, da aus seiner Sicht mit der 
Beschaffung von fairem Kaffee, O-Saft und Fritz Kola noch sehr viel Potenzial, z.B. in den 
Bereichen Hygieneartikel, Beleuchtung, IT, Bekleidung und weiteren bestehe. 
 
Zur nächsten Sitzung soll von der Verwaltung eine Liste mit den derzeit fair beschafften Pro-
dukten erstellt werden. 
 
Frau Gronewold regt an, im 3. Quartal eine kostenlose externe Beratung zur Thematik „Faire 
Beschaffung“ einzuladen. 
 
Zudem wird vereinbart, dass sich die Mitglieder der Steuerungsgruppe bei anderen Kommu-
nen nach der dortigen Verfahrensweise erkundigen. 
  
 
TOP 9 Berichte, Wünsche, Anregungen 
 
Die Steuerungsgruppe beabsichtigt, eine Signal-Gruppe zu eröffnen, um auch zwischen den 
Sitzungen leicht kommunizieren zu können. 
 
Die anwesenden Mitglieder haben ihre Handynummern aufgeschrieben. Die nicht anwesen-
den Mitglieder sollen – falls eine Teilnahme an der Signal-Gruppe gewünscht ist – ihre Han-
dynummer an Herrn Hartmann weitergeben. 
 
Zudem weist Herr Pohlenz-Schohaus auf eine Aktion „Streik des Osterhasens“ am 
02.04.2022 und 09.04.2022 in der Fußgängerzone hin, die auf Herstellung von Schokolade 
durch ausbeuterische Kinderarbeit hinweisen soll. 
 
 
TOP 10 Schließung der Sitzung 
 
Frau Gronewold schließt die Sitzung um 18:05 Uhr. 
 
 
_______________                         __________________ 
Gronewold                                      Hartmann 
Vorsitzende                                    Protokollführer 
 
 
 


	Anwesenheit
	Name
	Text
	Entschuldigt
	FLD_grtext
	FLD_sidat
	Tagesordnung
	Betreff
	Nummer
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu

